

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Hogar enlutado: muere niña"
	"Descartan despido de burócratas"
	"Peña a Calderón: "la lucha política, tema de partidos"
	"Después de abril, me voy al Edomex: MAO"
	"Preparan el ultimátum hacia Sener"
	"De asaltos en carreteras alarmante aumento"
	"Al vapor, el Congreso diseña 8 nuevas Leyes"
	"Evade Berganza comparecer por el despojo de un rancho"
	"Candidatura podría llegar de forma natural, alude Viggiano"
	"Llegan diputados checan.... Y se van"
	"Cuesta 1,500 mdp renta de embajadas"
	"Sangra AK-PULCO"

INSTITUCIONAL

Milenio-Exigen abrir espacios a la sociedad en el IEE: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo deberá tener cambios en el Consejo Electoral para abrirle paso a la sociedad civil y quitarle beneficios y poder a los partidos políticos para las elecciones del 3 de julio, opinó el politólogo de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Alfredo Alcalá Montaño. Según el experto en política, la sociedad civil tiene que recuperar espacios e inclusive son los propios hidalguenses deberán realizar cambios al Interior del Consejo General del IEE, con el objetivo de no politizar las decisiones, pues argumentó que siempre se ha dejado a los partidos más arraigados, como al PRI y PAN, la conformación de acuerdos. "Son los ciudadanos los que deberán estar interviniendo en los procesos que ya no es el gobierno que organiza las elecciones, sino es la sociedad", sin embargo, dijo que desde la conformación de los consejeros electorales son electos por propuestas de los partidos, lo que resulta en la partidización del Instituto. Explicó que dejar en manos de los partidos las decisiones electorales genera la poca credibilidad en el IEE, pues mientras los consejeros electorales no sean electos por propuestas de la sociedad civil, habrá un fuerte control de los partidos sobre el Instituto Electoral. "Hay un partido que tiene mayoría en el Congreso, que ha tenido mayoría y fue que eligió al Consejo General y que en este caso es el Revolucionario Institucional y evidentemente si yo te pongo en el puesto hay una cierta lealtad y agradecimiento, pero que bueno sería que no fueran los partidos los que dirigieran al IEE", resaltó Alcalá Montaño. Asimismo, el politólogo de la UAM expresó que el IEE se ha visto como un organismo electoral débil en las pasadas elecciones, pues las decisiones no fueron tomadas en tiempo y forma, cuestión que también le resta credibilidad ante la sociedad en general. Finalmente el investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana resaltó la importancia de las candidaturas ciudadanas y el debate público, cuestiones que deben ser analizadas y oficializadas en la Ley Electoral de Hidalgo, pues argumentó que por ley los debates deben ser públicos en las elecciones de la entidad. (Misael Zavala, página 07)

Milenio-En un año, 2 procesos electorales en Hidalgo: Hidalgo es uno de los siete estados que celebrará elecciones este 2011. De acuerdo con el Instituto Federal Electoral (IFE) junto con Coahuila, Estado de México y Nayarit, los hidalguenses tendrán votaciones el 3 de julio de este año. Según el calendario electoral del IFE, Guerrero celebrará comicios para renovar al gobierno el 30 de enero; Baja California Sur, llevará a cabo las elecciones el 6 de febrero para renovar al poder Ejecutivo, 21 diputaciones locales y cinco ayuntamientos. Coahuila, por su parte, el gobernador y 25 diputados locales serán renovados el día tres de julio, fecha en la que también los michiquenses tendrán elecciones a gobernador; mientras que en Nayarit se elegirán a 20 alcaldes, 30 diputados locales y al gobernador. El estado de Michoacán, el próximo 13 de noviembre, según el IFE, los tres poderes serán renovados; se elegirán 113 presidentes municipales, 40 diputados locales y al gobernador de la entidad. Mientras que Hidalgo, llevará a cabo comicios en 84 municipios. Según el calendario del Instituto Estatal Electoral (IEE) de la entidad, el proceso comienza el próximo 15 de enero. De acuerdo con el consejero presidente del organismo electoral, Daniel Rolando Jiménez Rojo el 26 de marzo, es la fecha en la que se registrarán las coaliciones de los partidos políticos; del 25 al 27 de mayo tienen los partidos para registrar a sus candidatos; mientras que el 31 de mayo arrancarán las campañas políticas que tendrán una duración de 30 días. Asimismo, el 3 de julio se disputarán los candidatos en las 84 presidencias municipales de Hidalgo; finalmente el 6 de julio se dará a conocer el cómputo final del IEE, así como la entrega de constancias a las planillas ganadoras. Jiménez Rojo indicó que con el voto unánime de los consejeros del IEE y de los representantes de los partidos políticos, prácticamente comienza el proceso electoral que se vivirá en Hidalgo el siguiente año. Tras la aprobación del calendario electoral, el representante de la coalición Hidalgo Nos Une (PAN, PRD y Convergencia), Ricardo Gómez, opinó que el IEE debe revisar la ley electoral debido para ajustar tiempos electorales. Argumentó que aún no concluye el proceso electoral del pasado 4 de julio, donde se eligió a gobernador. (Misael Zavala, página 07)

Reloj-IEE, convocatoria para elección de ediles el 17 de enero: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral trabaja en la convocatoria para los interesados en ocupar el cargo de presidente municipal, la cual será aprobada en la primera sesión ordinaria del mes de enero, y la cual se declarará formalmente instalado el consejo general para llevar a cabo los trabajos y desarrollo de la elección de renovación de alcaldías. Asimismo, el 15 de enero, junto con el dictamen de la convocatoria, el consejo general trabajará en la preparación del material didáctico para capacitación de los auxiliares electorales, y de los funcionarios de casilla. De acuerdo con el calendario electoral para la elección de Ayuntamientos 2011, que se llevará a cabo el próximo 3 de julio, el registro de candidatos será de 25 al 27 de mayo del mismo año. La convocatoria se publicará el próximo 17 de enero. Los requisitos para aspirar al puesto de presidente municipal, entre otros, es tener una residencia mínima de 2 años en el municipio que se pretenda participar, De acuerdo con la Constitución del Estado de Hidalgo podrán aspirar al cargo de ediles los hidalguenses en pleno goce de sus derechos, ser vecino del ayuntamientos, y tener por lo menos 21 años de edad. Con base en artículo 128 constitucional los requisitos para ser presidente municipal son, entre otros: ser vecino del municipio correspondiente, con residencia no menor de dos años, tener, al menos 21 años de edad en el caso del Presidente, no desempeñar cargo o comisión del Gobierno Federal, Estatal o Municipal, en la circunscripción del municipio, a menos que se separen de aquéllos cuando menos con sesenta días naturales de anticipación al día de la elección, a excepción de los docentes. (Verónica Ángeles, página 03)

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Tres partidos sustituyen a sus delegados: Tres de los siete partidos en Hidalgo cambiaron a sus representantes ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) quienes supervisarán el actuar jurídico y serán voceros de los partidos en el proceso electoral del 3 de julio donde se renovará a los 84 municipios de la entidad. De acuerdo con la lista de los representantes partidarios en el organismo electoral, los cambios fueron en el Partido del Trabajo (PT) pues Alejandro Guerrero Medina entró como propietario en lugar de José Jaime Ruiz Cruz, quien también estará fungiendo como suplente; mientras que en el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Jorge Malo Lugo, quien fungía como propietario será sustituido por Carlos Jaime Cruz Zúñiga quien antes se desempeñaba como suplente y ahora será removido por Arlen Cano Espinoza. En lo que se refiere al Partido Convergencia, Eduardo Soto Ramírez entrará de sustituto por Leopoldo Martínez Licona y su suplente será Mónica Domínguez Díaz, quien será la sustituta de José Octavio Ferrer Burgos, ex presidente de Convergencia en Hidalgo. Los demás partidos PAN, PRI, PRD y Nueva Alianza, dejaron a sus representantes que participaron en las pasadas elecciones. A poco más de 170 días de que se lleven a cabo las elecciones, el Instituto Estatal Electoral informó sobre los nombres de aquellos que integren el Consejo General y a los representantes de los partidos políticos. En el Partido Acción Nacional (PAN), no hubo sorpresas pues Antonio Carabaotes Lozada y Raymundo Bautista Pichardo, continuarán como propietario y suplente, respectivamente ante el IEE. Bautista Pichardo se desarrolló como secretario general del PAN hace algunos años. En cuanto al Partido Revolucionario Institucional (PRI), Justino Hernández Mercado Pérez, seguirá como representante propietario y Roberto Rico Ruiz, ex coordinador de Organismos

Electoral del Comité Directivo Estatal del PRI. En este sentido, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo también omitió hacer cambios dentro de sus representantes en el instituto, pues Flavio Uribe Ramírez, será el propietario e Iván Escalante Peña, continúa como suplente en el organismo descentralizado. En el partido Nueva Alianza, Argel García Alvarado seguirá como propietario en el organismo electoral, mientras que Valentín Gil Ordaz, será el suplente como en años pasados. De acuerdo con el Instituto, se dio el cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 82 de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo, en la que se debe hacer público la forma en cómo quedo integrado el Consejo General, responsable de la preparación, organización y desarrollo del proceso electoral que se avecina. Al interior del Consejo General del IEE tampoco hubo cambios. El consejo seguirá a cargo de Daniel Rolando Jiménez Rojo y los demás consejeros son María de Jesús Hernández Torres, Enrique Ernesto Vieyra Alamilla, José Alejandro de Jesús Fosada Martínez y Guillermo Mejía Ángeles. En la Secretaría General del Instituto Estatal Electoral (IEE), Francisco Ortega Sánchez seguirá al mando; como vocal del registro federal de electores (del Instituto Federal Electoral), se desempeñará Ana Alicia Hoyo Chalit, al igual que en el proceso electoral del 4 de julio de 2010. **Elección arranca en 4 días•••** En cuatro días inicia el proceso electoral en Hidalgo. Según el calendario del Instituto Estatal Electoral (IEE) de la entidad, el 15 de enero comienzan los trabajos formales. Para el Partido Acción Nacional (PAN), el mes de enero es uno de los meses más cruciales, cuando se estructuran los comités para dar seguimiento puntual a las alianzas partidistas. Hasta el momento son 12 municipios los que han aceptado las coaliciones amplias, sin embargo es sólo una cuarta parte de los municipios que se esperan ir coaligados. Asimismo, para enfrentar el proceso electoral, el próximo 14 de mayo el PAN realizará el registro de los documentos básicos y la vigencia como partido político nacional, documentos que ya se tienen preparados para su registro correspondiente. De acuerdo con el presidente estatal de Acción Nacional, Gonzalo Trejo Amador, en el mes de marzo se conocerá a los municipios que vayan en coalición con otros institutos políticos, además se llevarán a cabo los procesos internos de conformación de planillas. "Lo que haremos también es trabajar para el trabajo tierra, es decir la movilización e instalación de los consejos municipales", finalizó el presidente estatal del PAN. (Misael Zavala, página 06)

Crónica-Aspiración por Pachuca no es promovida, refiere legisladora: La diputada federal Carolina Viggiano Austria manifestó que a últimas fechas es mencionada como aspirante a la presidencia municipal de Pachuca, la cual es una posición relevante y una oportunidad para dirigir los destinos de la capital hidalguense. "Además de que puedo aportar y transformar lo que me corresponde históricamente, no es un asunto que yo propicie o promueva, sino que se está dando de forma natural, ya que soy diputada federal por éste distrito", sostuvo. Cuestionada respecto a la posibilidad de fungir como la primera dama del estado de Coahuila, la legisladora manifestó que el calificativo no compagina con su forma de ver este tema, ya que "todas las mujeres son de primera, prefiero el papel de mujer, es más amplio y significativo para la vida de una familia y un país". Viggiano agregó sobre la viabilidad de que su esposo sea candidato al gobierno de Coahuila, que estaría contenta de lograr esta nominación, por su capacidad. "Como pareja lo apoyo y acompaño, porque también soy política y entiendo perfectamente cuál es la responsabilidad que pretende asumir, él tiene su carrera y yo la mía, siempre contará conmigo". Expresó que por el momento no comentará más sobre el particular, ya que aún no inician las campañas, por lo cual será muy cuidadosa. Consideró que "este tópico es de convicciones, honestidad y responsabilidad, insisto, no está supeditada mi vida profesional a la de mi esposo, por el contrario, nos complementamos". Para Viggiano Austria el 2011 será complicado, ya que no hay buenas señales y existen varios asuntos pendientes por discutir en el Congreso de la Unión. Además habrá contaminación política y partidaria, que frenará el desarrollo del país; no obstante, hay proyectos que no caen en ese margen, por lo que se puede transitar rumbo a los acuerdos. La priista expuso que los temas pendientes son las reformas laboral y electoral y la rendición de cuentas del gobierno federal, mismas que serán analizadas a partir del mes de julio. Sostuvo que en la actualidad la sociedad mexicana tiene incertidumbre, ya que se observan los incrementos de los energéticos, para la canasta básica se prevé que a finales del 2011 los precios rebasen el 300 por ciento. Hechos que crean tensión y angustia entre las familias mexicanas, además los organismos internacionales pronostican que México no tendrá un crecimiento económico real y será ubicado entre los países más bajos del mundo, concluyó. (Alberto Quintana, página 03)

Milenio-Fayad llama a no adelantarse: A unos días de que inicie el proceso para renovar las 84 alcaldías de la entidad, el líder del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses, advirtió a quienes aspiren a abanderar una candidatura, "no generar compromisos y crear falsas expectativas en la población", pues será el partido el que elegirá a los candidatos. El ex alcalde de Pachuca refirió que en la mayoría de municipios, más de un militante le ha expresado sus aspiraciones a obtener la candidatura del PRI a la presidencia de sus localidades. Aunque los simpatizantes del revolucionario institucional se han acercado a su líder para buscar su impulso, Fayad Meneses aclaró que eso no significa "los voy a apoyar", porque el partido, dijo, realizará un análisis de los aspirantes y tengan el mayor acercamiento con la población, será ungido. El proceso para la renovación de las 84 presidencias municipales iniciará el próximo 15 de enero y será a finales de mayo cuando se realice el registro formal de candidatos ante el Instituto Estatal Electoral (IEE). Por ese motivo, "se los he dicho a todos es que no adelantes los tiempos, no habrá proceso municipal hasta enero, no pueden

adelantarse tanto porque debemos seguir un calendario que nos marca el Instituto Estatal Electoral". El también diputado federal por la región de la Huasteca explicó que los aspirantes tan sólo para poder participar en el proceso interno de selección de candidatos deberán de cumplir una serie de requisitos. "Para aquellos que se inscriben para ver nomás que pescan, decirles que gracias por participar". Entre las bases que tendrán de cumplir para aspirar a una alcaldía se encuentran: "tener mucho contacto con la ciudadanía, presencia en el municipio, que sean ampliamente conocidos y con trabajos de base, ese es uno de los perfiles". Los requisitos solicitados no podrán aplicarse a todos los municipios, pues en algunos la estrategia será diferente, porque necesitarán militantes jóvenes, con ideas modernas y renovadoras, "no una camisa de fuerza para los 84 municipios, en algunos requieran un perfil nuevo y joven con alternativas moderna, también vamos a tomarlos en cuenta". A decir del dirigente priista, "no podemos que los aspirantes hagan su trabajo, la verdad es que a mí no me preocupa simplemente que levanten la mano, lo que nosotros veremos en su momento es que hayan o no levantado, es ver si tienen chance o no". (Ángel Cabrera, página 11)

Milenio-PT va en alianza en 10 alcaldías: Será en 10 municipios de la entidad donde el Partido del Trabajo (PT) planea una alianza con otros institutos políticos de cara a las elecciones municipales del 3 de julio. Mariano Torres Lestrade, presidente del PT en Hidalgo, adelantó que en 10 de los 84 municipios se realizará una coalición, en los otros 74 se planea ir con candidato propio. "Vamos a buscar alianzas, vamos a caminar en un proceso donde la alianza también sea factor importante en algunos municipios, es por eso que queremos caminar de la mano con nuestra gente y que nos digan si es favorable realizar alianzas en sus localidades", dijo el petista. Sin embargo, aclaró que los nombres de los municipios que irán en alianza serán revelados a principios de febrero. "En la búsqueda de alianzas, estamos caminando con 10 municipios, podemos consolidar las alianzas, pero todavía no hay nombres pero si hay 10 municipios que han venido caminando con la posibilidad de alianzas", agregó. "El PT se está preparando para emprender el nuevo camino del proceso electoral el 3 de julio, los petistas estamos organizados, quiero decir independientemente de los trabajos municipales, hemos reunido a nuestros compañeros, donde se da un panorama de lo que pasa en sus municipios", reveló. El líder del partido de la estrella en Hidalgo aseveró que con las reuniones se conocerán a las localidades que irán en coalición para las votaciones municipales. Además, dijo que el 15 de marzo es la fecha límite para registrar las alianzas ante el Instituto Estatal Electoral. "La fecha límite para registrar alianzas es 15 de marzo", recordó el político. (Misael Zavala, página 11)

Criterio-En estado grave, hijo de Luciano Cornejo: Delicado es el estado de dos jóvenes que se accidentaron el viernes por la noche, en una calle céntrica de Mixquiahuala, donde al parecer uno de ellos es hijo del perredista Luciano Cornejo. Aunque el hecho se ha manejado con mucho hermetismo, algunos testigos del accidente refirieron que los dos hombres circulaban a exceso de velocidad a bordo de una motocicleta y que perdieron el control a causa de una zanja abierta, en la avenida Leona Vicario de Mixquiahuala, donde ese día, precisamente, se habían realizado trabajos de mantenimiento, en la red de agua potable de la ciudad. Tras el accidente, los jóvenes ingresaron al hospital de Cinta Larga, donde minutos después aterrizó el helicóptero de gobierno del estado, para trasladarlos al hospital de Lomas Verdes. Según los testigos, Luciano Cornejo se presentó al nosocomio amenazando con demandar al municipio Mixquiahuala, por el accidente, que hoy tiene al filo de la muerte a los dos jóvenes, uno con traumatismo craneoencefálico y el otro con golpes contusos en el cuerpo. (Rocio Valverde, página 09)

Síntesis-Esta semana se negocian más alianzas: En la semana que inicia más consejos municipales del PRD decidirán las posibilidades de alianza con el Partido Acción Nacional, aseguró el dirigente estatal del Partido del Sol Azteca, Pedro Porras Pérez, quien manifestó que antes de terminar la primera quincena de febrero el total de los 84 organismos deben decidir esa situación. En ese sentido manifestó que hasta el momento son doce los integrantes de los comités locales que han decidido participar en coalición en los comicios de julio del año en curso, además de añadir que a la fecha solamente los perredista de Tula han rechazado la posibilidad de alianza amplia. Sin embargo manifestó que ante las actuales circunstancias aún hay posibilidades de que puedan cambiar de opinión ya que así lo han planteado a los integrantes de la dirigencia estatal por lo que podría darse un cambio de decisión en ese municipio lo cual también deberá suceder en los siguientes días luego de una nueva reunión que sostendrán los integrantes del comité local de su partido. "Hasta este momento Tula es el único que no ha aceptado, pero no sabemos si vayan a retomarlo y que en una próxima reunión de consejo lo pudieran reconsiderar y para ello tenemos que esperar máximo hasta la primera quincena de febrero ya que después de esta se celebrará el Consejo Estatal, donde se aprobará no solo su forma de participación sino también la convocatoria". Porras Pérez, añadió que al momento los integrantes de la dirigencia estatal han actuado en estricto respeto a las facultades que de dieron en este sentido a los Consejos locales quienes han actuado con absoluta independencia y que pese a ello en la mayoría de los casos donde se ha decidido ha sido por concretar la alianza con Acción Nacional. Por último aseguró que al interior de su partido se mantienen las pláticas con los demás partidos políticos como Convergencia y el PT para poder lograr acuerdos y saber a más tardar en la primera quincena de febrero en cuantos municipios en total podrían concretar una alianza y en cuantos más participarán con candidatos propios. (Jaime Arenalde, página 04)

Síntesis-Será el PRI oposición responsable: En los comicios del tres de julio el Partido Revolucionario Institucional, será una oposición seria y responsable al asegurar que no se trata de responder a todo tipo de ataques o denostaciones y que ello afecte a la sociedad, aseguró el dirigente estatal del PRI Omar Fayad Meneses. Luego de encabezar el cambio de la mesa directiva del Comité Directivo Municipal del PRI en Zimapán, el líder de los priístas, señaló que la responsabilidad de la dirigencia municipal demanda postura y actitud muy claras frente a la militancia, la ciudadanía y los partidos distintos al Revolucionario Institucional. “Una dirigencia fuerte, con valor, que sepa equilibrar el juicio que tenga que hacer sobre el partido que gobierna en el municipio, debemos ser una oposición seria y responsable, no se trata de pegarles por pegarles a quienes no atacan sino de reconocer y señalar cuando no responde a los intereses de la sociedad para que el municipio avance”. Por lo anterior hizo un llamado a los priístas en general y simpatizantes de su partido en la región a escuchar y atender con su justo valor y peso a cada actor y expresión política que se presente en la zona a fin de valorar el verdadero significado y valor que los demás puedan dar a las demandas de la población, además de evitar que se antepongan los intereses personales o de grupo a los de la sociedad. (Jaime Arenalde, página 04)

INSTITUCIONES ELECTORALES

“No se generó información”

PLANO ESTATAL

Crónica-Pedirán diputados audiencia con Meade: Diputados locales e integrantes de la Comisión para la construcción de la refinería Bicentenario, solicitaron una reunión con el secretario de Energía, José Antonio Meade, quien fue nombrado recientemente como titular de esa dependencia por el presidente Felipe Calderón. Al funcionario federal se le solicitará una explicación respecto a las obras, además de evitar los “dimes y diretes” entre el gobierno estatal y Petróleos Mexicanos (Pemex). Dicha solicitud se realizará a través de un documento respetuoso pero contundente, ya que el Congreso de Hidalgo es partícipe en la aprobación del crédito que solicitó el gobierno local. El diputado Roberto Pedraza manifestó que hasta la fecha las autoridades estatales han pagado un promedio de 120 millones de pesos por el financiamiento solicitado para la compra de los terrenos donde se ubicará la refinería. Por su parte, la legisladora panista Alejandra Villalpando expuso que la Secretaría de Energía debe informar sobre el cronograma relacionado con el proyecto. Además decirle a Meade que debe continuar con la misma dinámica y proporcionar la información que le solicitan. El diputado del Partido Verde Ecologista de México, Honorato Rodríguez, manifestó que debe conocerse el destino de los 5 mil 500 millones de pesos asignados para el proyecto, los cuales no fueron ejercidos para las obras. También exigió información sobre si se declara desierto el concurso por la barda perimetral, ya que la construcción fue declarada en este sentido, por lo que fue emitido un nuevo certamen. Rodríguez agregó que el gobierno federal debe comunicar si construirá la refinería, o si sólo son estrategias dilatorias para no cumplir el cronograma de las obras. Por último, el legislador Pedro Luis Noble refirió que buscan la certeza de inversión en torno a este proyecto, porque el Congreso de la Unión autorizó un presupuesto para las obras, que al final del 2010 no se ejercieron. Para el 2011 la cartera de inversión de Pemex tiene un presupuesto, pero no especifica un dato referente a la refinería Bicentenario que sería supuestamente edificada en Hidalgo. Por ello se debe retomar el tema de tal forma que se realicen las obras de acuerdo al proyecto y que el gobierno federal no deje pasar más tiempo. (Alberto Quintana, página 04)

Criterio-Descartan despido de burócratas por relevo: El dirigente de los burócratas del estado, Víctor Licona, confió en que no se registrarán despidos de empleados con motivo del relevo gubernamental. Licona señaló que de acuerdo con compromisos de la propia autoridad estatal, se puede decir que ninguno de los mil 750 empleados sindicalizados serán afectados en su fuente de empleo, a diferencia de lo que ocurre con el personal de confianza. El líder expuso que tampoco se esperan modificaciones para los mil 200 jubilados. “Para tranquilidad de los compañeros, podemos estar seguros de que no habrá despidos, pues muchos trabajadores estaban inquietos de perder su empleo, de por si es poco el sueldo y perder el sustento, pues se crean grandes preocupaciones”, aseveró. Consideró positivo iniciar un nuevo periodo de labores, con la confianza de que “no habrá despidos”, luego de que reconoció que durante 2010 se tuvo un inicio de año complicado, dado que “se nos vino la noticia desagradable de la situación económica del país y nosotros pedíamos la revisión de las condiciones de trabajo”, expresó. “Entrábamos a negociar las prestaciones y el gobierno tenía un argumento válido; sin embargo, luego de una negociación larga, de enero a junio, logramos acuerdos importantes para el gremio de trabajadores”. El líder recordó que se firmaron 14 acuerdos, “entre ellos el de un incremento de cinco días al aguinaldo de los trabajadores, así como un incremento en el seguro de vida de 70 a 75 meses, un incremento de 20 por ciento a becas, apoyo de transporte, se recupero premios de antigüedad”. (Emmanuel del Rincón, página 06)

Criterio- "Hay que cuidarles las manos": Molina: Resulta grato el interés que existe del gobierno estatal junto con los integrantes de la 60 Legislatura por incrementar de manera sustancial el presupuesto en áreas vitales; sin embargo, hay que "cuidarles las manos, para evitar que sean utilizados esos incrementos en apoyos partidistas". Así lo expresó Aldo Molina, secretario general del Partido de la Revolución Democrática (PRD), quien reconoció que todos los diputados, incluyendo a los de su partido, votaron por esa propuesta de capital. Mediante pláticas de ajuste de cantidades para distintos rubros en el estado, es como se alcanzó el consenso para que fuera votada por unanimidad la Ley de Egresos para 2011, informó el secretario general del PRD en el estado, Aldo Molina. Aldo Molina planteó que esa intención por aumentar en la medida de lo posible los renglones tan sentidos, como el Desarrollo Social, constituyen un gran avance en cuanto a la preocupación por abatir los índices de marginalidad que aún persisten. Sin embargo, alertó a los mismos diputados a que les "cuiden las manos" a los responsables de cada área gubernamental, "porque es bien sencillo que con mayores recursos, las coordinaciones regionales realicen trabajo proselitista en favor de los candidatos oficiales", advirtió el secretario general. Indicó que es peligroso que existan mayores recursos en esas áreas, como la de Planeación y Desarrollo Social, porque finalmente son las enfocadas a realizar un trabajo político mediante la coerción, el condicionamiento, entre otras prácticas sumamente conocidas. Molina dijo que la operación política en favor del PRI parte hacia los municipios desde las coordinaciones regionales "que se han convertido en verdaderas máquinas para cosechar votos". Al igual, consideró como inaudito que el presupuesto actual se haya elevado en muchos dígitos en relación al del año anterior, "eso muestra que no hay una planeación democrática que permita acabar con los graves retos que tienen los hidalguenses, que es la pobreza y el desempleo". Para el dirigente de la zona Tepehua habría que revisar con lupa el por qué durante 2010 se destinó tan poco dinero a los rubros más sentidos de la sociedad, como es el Desarrollo Social y el Desarrollo Regional. (Jorge Martínez, página 09)

Reloj-"Al vapor", el Congreso diseña 8 nuevas Leyes: Debido a que el periodo ordinario de sesiones no alcanzó para sacar todo el rezago legislativo, diputados locales se preparan para trabajar durante el último periodo de receso de la LX Legislatura, a fin de sacar 8 nuevas leyes, las cuales no han sido, ni serán consultadas con la ciudadanía, ni con especialistas. El propósito de las sesiones extraordinarias que se preparan es votar las leyes de Extinción de Dominio, de la Juventud, para una Muerte Digna, de Derechos Humanos, de Seguridad Pública, de Educación, de Gestión de Residuos Sólidos, de Procesos Productivos Eficientes, de Pesca, de Entrega-Recepción y de Justicia Fiscal y Administrativa, leyes que en tres meses serán analizadas, discutidas y quizá aprobadas, pero al vapor, por el poco tiempo que queda para abordarlas. Sin embargo, en caso de que salgan las 8 nuevas leyes, no serán las primeras "aprobadas al vapor" por los legisladores locales, también está la Ley Integral Para Personas con Discapacidad, producto de un foro que se realizó en las instalaciones del congreso. A decir, del sociólogo e investigador, Pablo Vargas, en un artículo publicado en la web, quien participó en dicho foro "se presentó una propuesta desarticulada, sin cohesión y sin considerar aspectos fundamentales de protección universal y de no discriminación". Calificó como un problema el hecho que se legisle de "manera pronta, pues el apresuramiento no es la mejor receta para hacer una legislación pertinente para los nuevos tiempos" argumentó. (Verónica Ángeles, primera plana)

PLANO MUNICIPAL

Crónica-Recibe García a delegación de Indiana: La alcaldesa de Pachuca, Geraldina García, se reunió con una delegación proveniente del Ivy Technological Community de Indiana, Estados Unidos, para establecer acciones conjuntas que beneficien a ambas partes. Durante el encuentro García Gordillo manifestó su interés por continuar con un proyecto presentado con anterioridad ante representantes de hidalguenses residentes en Indiana, para hermanar a Pachuca con alguna ciudad de esa entidad estadounidense e impulsar una proyección internacional del municipio. Las acciones que inicialmente vincularon a Indiana con Hidalgo, fueron las relativas al rubro educativo, un aspecto importante porque en Pachuca, al igual que en México, hay un gran potencial humano. Por su parte, los integrantes de la delegación norteamericana señalaron que en Indiana viven alrededor de 8 mil hidalguenses. El año anterior el gobernador Miguel Osorio efectuó una gira de trabajo en la que se firmó un convenio entre el campus Lafayette de la Ivy Tech Community y la Universidad Politécnica de Francisco I. Madero. (Alberto Quintana, página 03)

Independiente-Evade Berganza comparecer por el despojo de un rancho: El dueño, Helios Rossell Latorre, asegura que el político quiere despojarlo de esa propiedad. El senador de Hidalgo Francisco Xavier Berganza Escorza no asistió a comparecer ante el juzgado segundo civil y familiar de Tulancingo, ni justificó su inasistencia al citatorio que la autoridad le formuló para responder a las acusaciones de presunto despojo de un rancho. Berganza Escorza envió a la comparecencia a su apoderado legal Alfredo Armando Drodermann y Ferrer, quien se negó a proporcionar información sobre la razón por la cual no asistió el ex aspirante a la gubernatura de Hidalgo. De acuerdo con Helios Rossell Latorre, el

senador por el partido Convergencia pretende despojarlo de un rancho que le prestó "de buena voluntad", por considerarlo su amigo. Detalló que el senador pretende despojarlo del rancho "Palpa", en el Barrio de Tlazintla, en el municipio de Acaxochitlán. En respuesta a dicha denuncia, el legislador federal, según explicó su representante legal, promovió un recurso legal contra Helios Rossell Latorre, a quien acusa de causarle daño moral por hacer público que no le ha pagado el rancho en litigio, según consta en el expediente número 1095/2009-1. Helios Rossell, en entrevista, explicó que el senador Francisco Xavier Berganza, a pesar de considerarlo un amigo, abusó de su amistad y pretende despojarlo de un rancho que le prestó de buena fe al legislador federal y "ahora ni siquiera viene a la audiencia porque no me puede mirar a los ojos." El senador Francisco Berganza, agregó el denunciante, no se presentó porque no tienen qué reclamar, se quiere quedar con algo que no le corresponde porque no es de él. Germán González, abogado del señor Helios Rossell, aseguró que la inasistencia del senador Francisco Xavier Berganza a la audiencia de ayer se le declara confeso de unas preguntas que se formularon y, en su momento, tendrá que ser valorado por el juez al emitir una resolución al respecto. "Es un trámite que realizó y al no comparecer, debe tener alguna consecuencia legal que determinará el juez y esto lo tendrá que analizar en la sentencia y ahora el 14 de este mes se dará fe de hechos en el rancho, por lo que se hará una inspección y un cuestionamiento del mismo", detalló el abogado de Helios Rossell. Al quedar abierta formalmente la audiencia sólo se hicieron presentes en el Juzgado Segundo Civil de Tulancingo y ante la presencia del titular del mismo, Eduardo Castillo del Ángel, el apoderado legal del senador del partido Convergencia, Alfredo Armando Drodermann Ferrer, y la parte demandada Helios Rossell Latorre. En la audiencia se hizo notar que no se encontró presente la parte actora, Francisco Xavier Berganza Escorza, a pesar de estar debidamente citado y apercibido como consta en autos. El apoderado legal del legislador federal por el estado de Hidalgo, Alfredo Armando Drodermann y Ferrer decidió no emitir declaraciones. (Miguel Ángel Carrasco, página 02)

PLANO NACIONAL

Milenio-Los gobiernos, a trabajar, dice Peña a Calderón: El gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, señaló frente al presidente Felipe Calderón que debe dejarse a los partidos la competencia política, el debate y la disputa, mientras los gobiernos trabajan para los ciudadanos. A poco menos de cinco meses de que se lleven a cabo comicios en la entidad mexiquense, que cuenta con el mayor número de electores en el país, Peña Nieto dijo que dicho proceso "será intenso y competido", y ofreció respeto a la participación política de los partidos. "Dejemos que los partidos políticos en el terreno del debate y de la disputa sean quienes se ocupen de la competencia político-electoral; en pocas palabras: los gobiernos a trabajar y servir y los partidos a lo que les corresponde, a competir políticamente", dijo el mandatario estatal durante la primera gira del año del presidente Calderón para inaugurar los hospitales Materno Infantil y Rural IMSS-Oportunidades en San José del Rincón. Peña Nieto dijo al jefe del Ejecutivo que para los mexiquenses 2011 tiene particular relevancia, primero porque su gobierno está en la recta final de la gestión, "y por otro lado, señor Presidente, el Estado de México está entrando prácticamente ya de lleno a un proceso electoral que, se antoja, será intenso y competido". Afirmó que "bajo una óptica y visión de Estado tenemos claro que los gobiernos estamos para trabajar hasta el final de su periodo, y buscaremos que en esta etapa de la competencia electoral los gobiernos sigamos trabajando y teniendo un mayor entendimiento para realmente lograr que los esfuerzos gubernamentales de los tres niveles de gobierno sean de mayor eficacia". Después de hablar de obras hospitalarias que su administración comparte con el gobierno federal, Peña Nieto aseguró haber definido "con toda puntualidad desde el gobierno del Estado de México que habremos de ser absoluta y totalmente respetuosos de la participación política de los partidos". El gobernador dijo que ha habido un esfuerzo concurrente con la Federación y "con ello se acredita y se evidencia que los esfuerzos gubernamentales no tienen color, y por eso vale más que nunca despejar la idea y la visión de que los esfuerzos de cualquier gobierno tienen por objeto fines y objetivos partidarios". Sostuvo que "la obligación de todo gobierno, sin importar su origen partidario, es cumplir con toda la población a la que servimos, porque una vez constituidos estamos para servir a todos, sin distinción, insisto, de origen partidario", y así se ha trabajado con el gobierno de la República. Hizo votos por que en la recta final de su gobierno pueda acrecentarse el ritmo de trabajo con la administración federal y concretar acciones "que nos permitan dejar huella" y servir mejor a los mexiquenses. Peña dijo que para su gobierno la salud tiene la más alta prioridad y por ello trabaja en el cumplimiento de los compromisos adquiridos, y en el caso particular se había ofrecido un hospital de alta especialidad que concurrió con el compromiso del gobierno federal, por lo que ahora existen dos hospitales en la región mazahua del Estado de México que, "más que duplicar funciones, yo diría multiplica las especialidades". En el acto, después de que el presidente Calderón develara la placa del Hospital Materno Infantil, el gobierno estatal repartió volantes con la leyenda "cumplido" y la imagen del compromiso que firmó Peña Nieto ante notario público, cuando era candidato, para construir un centro de salud en San José del Rincón, destacando la inversión de 162 millones de pesos. (Lorena López, página 18)

COLUMNAS POLÍTICAS**Criterio-Se dice...**

que en todo un viajero frecuente a la Ciudad de México se ha convertido el titular de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), Raúl Arroyo, quien casi a diario acude a la capital del país acompañado de su secretario particular y su chofer. Las visitas al DF suelen ser a presentaciones de libros o diferentes actividades culturales y de derechos humanos. Incluso se sabe que en algunos casos, cuando no ha sido invitado personalmente a algún acto, manda a su secretario a informar de la presencia de Arroyo para que se le llame al pódium o, en su defecto, se le mencione entre los asistentes a los eventos.

que a propósito de la CDHEH el secretario técnico de la comisión, Héctor Cruz, es participante casi obligado en cualquier acto de esa institución. Lo curioso es que Cruz no es tan buen orador como se piensa, al grado de que muchos opinan, entre bromas y veras, que se le entendía más a Cantinflas que al propio funcionario.

que durante el festejo de su cumpleaños que ofreció el ex candidato del PRI a la presidencia municipal de Huejutla (y actual suspirante al mismo cargo), Said Fayad Ruiz, a quien se vio muy contento y disfrutando de la fiesta fue al ex alcalde perredista Marco Antonio Ramos Moguel, quien se hizo acompañar de su hermano Gabriel. Otro comensal destacado fue el encargado del comité municipal del PRD en ese municipio Adonay del Ángel Huertas. Otros que también se hicieron presentes en la mesa de honor fueron el ex candidato por Convergencia, Eric Azuara, y los ex alcaldes José Luis Fayad Medina, José Fayad Orozco y Flavio Crespo García, sin faltar la titular de Escuelas de Calidad de la SEPH, Irma Chávez, el diputado electo Joel Nochebuena y el dirigente del PRI en Huejutla, Arturo Ramírez León. Total que, como en botica, hubo de todos los colores partidistas.

que hablando de priistas se dice que Mirna Hernández Morales, dirigente del tricolor en Pachuca, muy pronto superó a su antecesor, Alejandro Mariel, ya que se desconoce el destino de aproximadamente dos mil regalos entre electrodomésticos, línea blanca y televisores que le fueron enviados por funcionarios del gobierno del estado sin que hubiera realizado algún festejo decembrino para la militancia de su partido en la capital del estado.

que otra quien acumula un importante número de despensas y balones de basquetbol es la secretaria estatal de Turismo, Oralía Vega. Según los enterados, estos artículos están almacenados en su casa de Tulancingo y, al parecer, a la espera de tiempos mejores para ser repartidos. ¿Será cierto que quiere ser candidata a la presidencia municipal de Tulancingo?

(redacción, página 03)

Milenio-El pájaro carpintero...

Que para quienes pretenden amarrar navajas entre **el gobernador Miguel Ángel Osorio y el electo Francisco Olvera** no podrán salirse con la suya, pues ayer en una reunión con directivos de medios, el mandatario dejó claro que con frecuencia se reúne con **Paco** para planchar la transición. Además, **Osorio** anunció que al día siguiente de dejar el cargo él mismo marcará la sana distancia con **Olvera** e incluso se dedicará de tiempo completo a la campaña en el Estado de México donde aportará su experiencia para sacar adelante la elección y de paso echarle la mano a su amigo **Enrique Peña Nieto**.

Que el director de Protección Civil estatal, Miguel García Conde, ya tiene una nueva forma de combatir eficazmente los incendios. Dicen que descubrió que el rocío de la mañana, combinado con el frío, apaga los incendios, pues así dijo ayer sobre el incidente que se suscitó en el cerro de San Cristóbal, en Pachuca, por lo que los elementos de **Protección Civil** sólo vieron como el fuego consumía los pastizales.

Que algunos líderes de partidos políticos ya cambiaron a sus representantes ante **el Instituto Estatal Electoral** pues dicen que en las pasadas elecciones no dieron los resultados que esperaban, por lo que perdieron los comicios. De los partidos **PT, Verde y Convergencia** habrá nuevos representantes, quienes tienen la encomienda de hacer todo por sus respectivas instituciones para salir bien librados de las elecciones que vienen.

Que hablando de las elecciones, dicen que un candidato ciudadano, de nombre **Eduardo Quiroz**, ya anda haciendo ruido por todos lados para darse a conocer, pues se quiere postular para competir por **Pachuca**. El dueño de ciertos restaurantes muy conocidos ya hasta tiene su propia página de Internet, *Facebook* y *Twitter*, donde se promociona con ideas renovadoras. Dicen que ya lo han buscado de **Convergencia** y del **PRD** porque no tienen candidato.

Que a todos los que se sienten priistas y que pueden acceder a una candidatura para alcalde, su líder, **Omar Fayad**, les lanzó una recomendación que consiste en no crearse ilusiones ni crearles falsas esperanzas a los habitantes, pues según los candidatos se deciden dentro del **PRI**, por lo que quienes estén ansiosos o seguros de que serán los palomeados, se pueden llevar algunas sorpresas.

(redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"La depresión también es otra enfermedad que nos está alarmando, sobre todo en jóvenes de secundaria que estamos considerando como adolescentes." **Bernardette Valdivia**, coordinadora de Salud Mental, sobre los pacientes que atiende el DIF por daños mentales y familiares.

"Que no sean amigos de los funcionarios o compadres, sino personas con la preparación idónea; una persona que no sea improvisada." **Arturo Vergara Hernández**, representante de Plataformarte, pide a Francisco Olvera un director de Cecultah capaz y preparado.

"Como todos los sexenios, quedan obras pendientes, nosotros quisiéramos tener recursos para terminarlas, no serán suficientes para concluir las obras." **Cuauhtémoc Ochoa**, titular de Obras sobre los trabajos que quedan pendientes.

(redacción, página 03)

Independiente-El Socavón: Aun no hay fecha para que centros comerciales dejen de cobrar las dos primeras horas de estacionamiento, reconoció la alcaldesa capitalina... Eso es eficiencia... (redacción, primera plana)

Uno más uno-Pachuquillas: En Tlanchinol, una ginecóloga del Hospital la Ilusión dio de alta a una mujer embarazada, sin percatarse de que su hijo tenía varias horas de haber muerto en el vientre de su madre. Todo comenzó el pasado 19 de diciembre, cuando Cecilia Díaz, mujer campesina de Molango, fue ingresada a la sala de urgencias tras presentar dolor

abdominal y sangrado debido a su embarazo... (redacción, primera plana)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio



Criterio

